

# Vorwort

Jede Brandmeldeanlage löst – statistisch gesehen – etwa zweimal pro Jahr aus. Dass eine Feuerwehrführungskraft es mit einer Brandmeldeanlage zu tun bekommt, ist also relativ wahrscheinlich – gerade auch, weil diese Anlagen keineswegs mehr nur auf Städte und große Gemeinden beschränkt sind, sondern sich auch immer häufiger in kleinen Gemeinden aufgrund der Vorschriften des Baurechts finden. Problematisch ist jedoch, dass sich die fachlich richtige Bedienung einer Brandmeldeanlage kaum in der Feuerwehrausbildung niederschlägt. Zwar werden in den Führungslehrgängen taktische Überlegungen durchaus vermittelt; der junge Gruppenführer kennt jedoch oft nicht die standardisierten Bedienfunktionen.

Dieses Rote Heft wendet sich daher besonders an junge Führungskräfte und will die Lücke zwischen der Ausbildungstheorie und der Einsatzpraxis schließen. Aus diesem Grund werden vor allem Einsatzgrundlagen vermittelt. Nicht enthalten sind daher die Vorschriften der Planung, Installation und Wartung, denn dieses ist nicht Feuerwehraufgabe.

Filderstadt, im März 2016  
Jochen Thorns